



CHRISTIANE TAUBIRA

Née à Cayenne, Christiane Taubira débute une carrière dans l'enseignement, puis dans le développement économique de la Guyane, tout en militant dans la mouvance indépendantiste locale. En 1993, elle est élue députée. Constamment réélue, elle est nommée par François Hollande en 2012 Garde des Sceaux, ministre de la Justice, fonction qu'elle exerce jusqu'à sa démission en janvier 2016. A la Chancellerie, elle porte notamment la loi ouvrant le mariage aux couples de personnes de même sexe, promulguée le 17 mai 2013. En tant que députée, elle est à l'origine du texte qui deviendra la loi du 21 mai 2013 portant reconnaissance de la traite et de l'esclavage en tant que crime contre l'humanité, plus connue sous le nom de « loi Taubira ». Votée à l'unanimité, cette loi a fait de la France le premier pays à reconnaître l'esclavage et la traite comme des crimes contre l'humanité.



LA GARDE DES SCEAUX
NÉE EN 1952
FEMME DE LETTRES ET FEMME POLITIQUE



LE SAVIEZ-VOUS ?

Le fonctionnement de la justice en France

Le fonctionnement de la justice en France repose sur un système dual, composé de la justice civile et de la justice pénale. La justice civile traite les litiges entre particuliers, comme les divorces ou les conflits de propriété, tandis que la justice pénale s'occupe des infractions à la loi, telles que les délits et les crimes. En France, les juges sont indépendants et impartiaux, garantissant un procès équitable. Le rôle du ministère public, représenté par le procureur, est de défendre l'intérêt public et de poursuivre les infractions. La justice française est aussi caractérisée par des mécanismes alternatifs, comme la médiation, favorisant la résolution amiable des conflits.

QCM

A quel poste gouvernemental Christiane Taubira est-elle nommée en 2012

- Ministre des Sports
- Ministre de l'Intérieur
- Ministre de la Justice

QUESTION OUVERTE

Quand et dans quel contexte le statut de « crime contre l'humanité » est-il créé ?